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令 和 ３ 年  第 １ ２ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和３年１２月２０日              午後１時３０分 

招集の場所   全 員 協 議 会 室   

開会の日時 令和３年１２月２０日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和３年１２月２０日             午後３時３５分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、遠藤康江委員、猪股富美子委員、

秋山哲也委員、山本俊一委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長兼スポーツ振興課長事務取扱、中里 孝学校教育部長、小

泉雅広こども局長兼福祉事務所長兼学校教育部理事、石井幸子生涯学習部副部長

兼教育総務課長、鳥海和彦生涯学習課長、平渡勢津郎文化・学習センター所長、大

原真理子図書館課長、刑部香織学校教育課長、高貫 貢学校給食課長、塩崎昇一

こども局副局長兼子育て支援課長兼学校教育部参事、野本朋子こども局参事兼こ

ども保育課長兼学校教育部参事、清水博文学校教育課主幹兼指導主事、岡野信人

学校教育課主幹兼指導主事、武井由加里教育総務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回及び前々回会議録の承認 

第４ 第４５号議案 加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・中

学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判

断について 

第５ 第４６号議案 加須市立公民館を加須市立コミュニティセンターと

するための関係条例の整備に関する条例の施行に伴

う関係教育委員会規則の整備に関する規則 

第６ 第４７号議案 加須市立公民館を加須市立コミュニティセンターと

するための関係条例の整備に関する条例の施行に伴

う関係教育委員会訓令の整備に関する訓令 

第７ 第４８号議案 教育財産の用途廃止について 

第８ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和３年第１２回加須市教育委員会定例会を開会します。 

会議時間の短縮のため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行ってく

ださい。 

 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

本日は、傍聴希望者はございません。 
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渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は猪股委員にお願いいたしま

す。 

 

猪股委員 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

 

 

【日程第３ 前回及び前々回会議録の承認】 

日程第３ 前回及び前々回の会議録の承認についてですが、令和３年第２回臨

時会及び第１１回定例会会議録については、事前にお配りしてございます。 

 

まずは、第２回臨時会会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございます

か。  

（ございません の声あり） 

 

渡邉教育長 次に、第１１回定例会会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございます

か。  

（ございません の声あり） 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、前回及び前々回の会議録につ

いては承認ということでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

渡邉教育長 日程第４ 第４５号議案「加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・中

学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判断について」は、個人情報を

含む案件であることから、加須市情報公開条例第７条第１項 第２号の非公開情

報にあたります。 

 

よって、日程第４は、加須市教育委員会会議規則第３条第５項に基づき、会議

を非公開とすることでよろしいですか。 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 第４５号議案「加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・中

学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判断について」】 
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 （全員賛成により原案可決） 

 

渡邉教育長  これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第５ 第４６号議案「加須市立公民館を加須市立コミュニティセンターと

するための関係条例の整備に関する条例の施行に伴う関係教育委員会規則の整備

に関する規則」】 

 

渡邉教育長 日程第５ 第４６号議案「加須市立公民館を加須市立コミュニティセンターと

するための関係条例の整備に関する条例の施行に伴う関係教育委員会規則の整備

に関する規則」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

鳥海生涯学習課長 地域で集えるコミュニティ活動の拠点施設として、加須市立公民館を加須市立

コミュニティセンターとするため、関係規則について所要の改正をしたいので、

この案を提出するものであります。 

前回の定例会で、公民館をコミュニティセンターに移行するための条例につい

てご議決をいただいたところです。その後、１２月２０日に市議会の方で議決を

いただきました。そちらを踏まえ、今回、関係規則を改正するものです。 

公民館のコミュニティセンター化に伴う人員配置につきましては、現状と変わ

らない人数を配置し、引き続き生涯学習講座等の計画や運営を行います。使用料

の減免制度についても、現在減免を受けている団体につきましては、引き続き減

免という形になります。また、これまで休館だった祝日も開館日となりますので

利用の幅は広がるかと思います。公民館運営審議会は廃止となりますが、コミュ

ニティセンター運営委員会に移行する形となります。 

公民館という名前は変わりますが、社会教育にこだわらない使い方ができるよ

うになるということです。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 事務局組織規則のところで、生涯学習課の分掌事務に「騎西地域、北川辺地域

及び大利根地域における人権教育に関すること」とありますが、勉強不足で的外

れな質問かもしれませんが、なぜここに加須地域が入っていないのかご説明して

いただきたいなと。 

それから、加須市スポーツ推進委員に関する規則のところで、「学校、公民館等

の教育機関が行う」というところで、先ほど課長さんのご説明がありましたよう

に、これからは民間の方に幅広く使っていただけるということです。改正前は社

会教育施設という位置付けの公民館があるがゆえに、「教育機関」となっていたの

かもしれませんが、今後は公民館が外れることで、例えばいろいろな一般社団法

人や民間のグループなど、教育機関に限らずにスポーツに従事されると思います。

ここについてなぜ「教育」を残したままにしてあるのか、具体的にはどういう団

体を想定しているのか教えていただきたいと思います。 

また、これからは祝日もなく、多くの方、団体でも使えるということで、今後

は、運用面の人員がより多く必要になってくることが想定されますが、施設管理
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を業務委託するような形で考えているのかどうか、この３点をお願いします。 

 

江原生涯学習部長兼

スポーツ振興課長事

務取扱 

加須地域の人権教育は、生涯学習課の中に人権教育担当がおりますので、その

職員を中心に市全体の人権教育の他、加須地域の人権教育もやっております。そ

の他の地域には、人権教育担当の職員は置いておりませんので、キャッスル、み

のり、アスターの各施設に配置されている職員が人権教育や講座等をやっている

ということです。 

また、スポーツ推進委員についてですが、お示ししたのは、スポーツ推進委員

はどんなことをやるのかを列記している部分になります。第２条の第４号から第

６号が略となっていますので、その部分には一般の団体や民間の活動への協力に

ついて書かれているかと思います。 

今回改正する第３号については、「教育委員会が実施するスポーツ行事又は事業

に関し」ということで、例えば県の教育委員会やげんきプラザなど、そうしたと

ころが行うスポーツの振興に協力しますよという意味で「教育機関」としている

のではないかと思います。 

 

鳥海生涯学習課長 今、部長が説明しました省略部分の資料がありますので、参考に読ませていた

だきます。 

「（４）スポーツ団体、その他の団体の行うスポーツに関する行事又は事業に関し、

求めに応じ協力すること。 

（５）住民一般に対し、スポーツについての理解を深めるように努めること。 

（６）前各号に掲げるもののほか、住民のスポーツの振興のための指導助言をす

ること。」 

幅広くやってくださいということで示されております。 

祝日の質問に関しまして、ちょっと訂正させていただきます。祝日は今後開館

しますが、火曜日は休館になります。 

業務委託についてですが、今いる公民館の職員がそのままコミュニティセンタ

ーの職員に移行し、各講座も生涯学習課の職員の指示のもとで行っていくという

ことで考えております。北川辺公民館は先行して２月１日から北川辺コミュニテ

ィセンターになりますが、そちらの夜間については委託する形で話を進めており

ますが、すべての業務を委託するということは考えておりません。 

 

福田教育長職務代理

者 

前回、公民館のコミュニティセンター化の条例がありましたが、今回は規則の

整備ということで説明をいただきました。 

私も公民館もコミセンも両方使っていますが、公民館とコミセンとはずいぶん

感じが違います。私個人としては、公民館は近場にあるような感じがします。コ

ミセンは何となく新しい施設という感じがします。 

地元の花崎のコミセンに週１回仕事で行っていますが、公民館と様子がかなり

違う感じがします。花崎コミセンには入ってすぐ右側に広いスペースがあって、

そこに机椅子が置いてあって、自由に入れます。私が行く日曜日には、学生さん、

大学生や高校生がそこで静かに勉強しています。そういう雰囲気があります。ま

た貸館ということもありますので、多くの方々がいろいろな活動をされています。

地域の皆さんが自由に入れて自由に使えるという感じを受けました。 

公民館はまた違います。公民館では、一般の講座を主催して募集してやってい

ます。８つ９つと講座がありまして、多くの地域の方が集まって、自分の趣味の

ことをわいわいやりまして、１年間終わるとサークルとなって公民館を利用する、



 5 

そういう広がりがあります。それから、高齢者学級も６０歳以上の方を募集して

やりますが、地域の方が楽しみにしていて大変人気ですね。こうしたところはコ

ミセンには無いですね。 

公民館という名称がなくなって、コミセンになっても事業は残すということで

すが、建物や環境はもちろんですが、カラーが随分違うというふうに思います。

これは大桑だけではなくて、他の地区もそうだなとそんな感じをいたしました。 

花崎コミセンは広く、駐車場もあって、日曜日にはグラウンドゴルフをやって

います。知っている人がいますので声をかけますが、週一でなく毎日やっている

そうです。メンバーは同じだそうです。 

そんなことで、名称はコミュニティセンターになりますが、中身的には違うと

思うんですね。そういう中で、地域の高齢者の方や若い人達が、自分たちが好き

なところでいろいろ過ごすということが広がっていいのではないかなという感じ

がしました。感想を申し上げました。 

 

渡邉教育長 一番の不安な部分というのは、今まで公民館でやっていた講座などが、今後ど

うなっていくのだろうかというところだと思います。そこの部分について、教育

委員会事務局組織規則では、生涯学習課の事務分掌として「（２）生涯学習講座及

び社会教育講座等の開設及び奨励に関すること。」としております。これは改正後

も同様です。 

いろいろ使用されていたコミュニティセンターだけでなく、他のコミュニティ

センターでもこういうことを広げていきたいということ、公民館でやっていた講

座をやめるということではなく、コミュニティセンターすべてに広げていく。回

数的にどこまでできるかは別としましても、そういう手もあるということです。 

それから、「（６）社会教育関係団体の連携及び育成指導に関すること。」、これ

もやはり今まで以上に充実させていきたいというふうに思っております。 

ぜひ今後ともご支援をいただければと思います。 

 

秋山委員 先ほどのご説明でコミュニティセンターに変わることによって非常に活動は広

がるということですので、ぜひ進めていただきたいなと思いますが、例えば、一

般企業や団体などでちょっと偏ったようなところ、フロントではわからなくても

実は・・・というようなこともあるのかなと。そういう団体が実施するような講座

が開かれるのではという懸念があります。そうしたチェック機能は今までとどう

変わってくるのか、気になりましたので教えていただければと思います。 

 

鳥海生涯学習課長 暴対法に指定されているということでなければ、フィルターはあまりかけない

ようにということは聞いております。もちろん、活動内容はチェックをすると思

います。 

 

渡邉教育長 反社会的な思想、あるいは現政権を暴力をもって転覆させようというような団

体の活動については現在も公共施設は使用できません。また、暴対法に指定され

ているような団体については、使用が制限されるというふうに考えていただけれ

ばと思います。 

他にございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 
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お諮りします。 

第４６号議案「加須市立公民館を加須市立コミュニティセンターとするための

関係条例の整備に関する条例の施行に伴う関係教育委員会規則の整備に関する規

則」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第４７号議案「加須市立公民館を加須市立コミュニティセンターと

するための関係条例の整備に関する条例の施行に伴う関係教育委員会訓令の整備

に関する訓令」】 

 

渡邉教育長 日程第６ 第４７号議案「加須市立公民館を加須市立コミュニティセンターと

するための関係条例の整備に関する条例の施行に伴う関係教育委員会訓令の整備

に関する訓令」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

鳥海生涯学習課長 地域で集えるコミュニティ活動の拠点施設として、加須市立公民館を加須市立

コミュニティセンターとするため、関係規程について所要の改正をしたいので、

この案を提出するものであります。 

先ほどの規則に続きまして、関係規程についての一部改正となってございます。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第４７号議案「加須市立公民館を加須市立コミュニティセンターとするための

関係条例の整備に関する条例の施行に伴う関係教育委員会訓令の整備に関する訓

令」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第４８号議案「教育財産の用途廃止について」】 

 

渡邉教育長 日程第６ 第４８号議案「教育財産の用途廃止について」を議題といたします。

事務局より説明させます。 

 

鳥海生涯学習課長 加須市立北川辺公民館について、加須市立北川辺コミュニティセンターに移行

することに伴い、教育財産（公民館）としての用途を廃止したいので、地方教育行
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政の組織及び運営に関する法律第２１条第２号の規定により、この案を提出する

ものであります。 

北川辺公民館につきましては、建物としては耐震化がなされておりませんし、

老朽化もひどいということで、北川辺中学校の方に北川辺コミュニティセンター

として複合化されることとなっております。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 今回、教育財産としての用途を廃止するということですが、北川辺公民館自体

は、引き続き加須市の教育財産として保持されるということでよろしいのでしょ

うか。 

 

鳥海生涯学習課長 教育財産としての用途廃止により市の普通財産になりまして、教育委員会の所

管から外れます。建物としては、いずれ解体という形になります。 

 

猪股委員 そうしますと、北川辺中学校に入ったコミセン部分は、教育財産の学校と分け

て登録されるようになるということですか。 

 

石井生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

以前の教育委員会におきまして、北川辺中学校の一部につきましても、やはり

教育財産としての用途を廃止するという議案を提出しまして、ご議決いただきま

したところでございます。 

そちらの部分につきましては、コミュニティセンターに移行しますので普通財

産から行政財産となっております。従いまして、現在、建物は中学校で１つです

が、その中に中学校としての教育財産とコミュニティセンターとしての行政財産、

両方があるという形になっております。 

 

渡邉教育長 他の公民館についても、今後、行政財産へ移行する手続きが進む、同じような

議案が提出されると思います。４月１日からコミュニティセンターがスタートす

る予定です。北川辺は少し早く、２月１日からスタートします。工事もほぼでき

上ってきておりますので、今後見ていただければ幸いかなと思っております。 

他にございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第４８号議案「教育財産の用途廃止について」は、原案のとおり可決というこ

とでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ その他】 
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渡邉教育長 日程第８ 「その他」でございます。諸般の報告をいたします。 

江原生涯学習部長より、順次報告をいたします。 

 

江原生涯学習部長兼

スポーツ振興課長事

務取扱 

・ 初心者スケートボード教室の開催結果について 

・ オリンピック日本代表飯島誠氏によるサイクリング教室の開催結果について 

・ 施設利用者の新型コロナウイルス感染について 

 

中里学校教育部長 ・ 年末年始の予定について 

 

小泉こども局長 

 

・ 子育て世帯への臨時特別給付金の現金一括支給について 

 

渡邉教育長 その他に説明を必要とする資料はありますか。 

 

渡邉教育長 それでは、委員さんの方から何かございますか。 

 

遠藤委員 先ほどのサイクリング教室の参加者は、小学校名が資料に載っていましたが、

スケートボード教室の方も教えていただけますでしょうか。 

 

江原生涯学習部長兼

スポーツ振興課長事

務取扱 

 

今、資料がなく、具体的な学校名と人数はお答えできなくてすみませんが、市

の全域から集まっていました。 

 

遠藤委員 もし資料があれば、あとで結構ですので教えてください。 

加須ふじの里駅伝について、開催するということですが、感染対策の６番目の

「給水所、うどん提供の廃止」というところで、うどん提供はわかるのですが、給

水所を廃止して選手の方に不都合が起こることはないのでしょうか。 

 

江原生涯学習部長兼

スポーツ振興課長事

務取扱 

 

 距離が１．８キロと３キロで、給水している間に走ってしまいますので、給水

所は必要ないと思います。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

猪股委員 少女野球のガールズベースボールクリスマスということで、加須市でも企業版

ふるさと納税で応援しているところですが、私の子供たちが小学生の頃も、少年

野球の中に女子も何人かいました。最近は実際に加須市内でどのくらいの女の子

たちが少女野球をやっているのか、あるいは女子だけのチームを結成するような

動きがあるのかどうか。 

それから、給食費のところですが、令和元年度の同時期の資料をつけていただ

いて非常に参考になりましたが、比べますと小学校は未納がとても減少していま

す。何か特別な対応を学校現場でされているのでしょうか。また、９月に中学校

は未納が増えていますが、９月に増える理由や背景等があるのでしょうか。私の

地元の騎西中が多いかなという感じですが、元騎西中の校長先生もいらっしゃる

ので教えていただきたいなと思いました。 
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江原生涯学習部長兼

スポーツ振興課長事

務取扱 

少女野球についてですが、第１回目のガールズベースボールクリスマスという

女子野球のイベントです。午前中はベースボールクリニックということで野球教

室を開催します。少女野球、ガールズを対象に、市内、市外、県外含めて１００人

くらいの野球を愛する少女たち、ガールズが集まると聞いております。 

その中で、加須市で野球をやっている小学生の女子の子供たちは、スポーツ少

年団で男子に混じってやっております。具体的な人数は申し上げられませんが、  

２０人から３０人くらいはいると思います。そうした子供たちに加えて、県内外

から１００人近くの子供が集まってくるという野球教室になる予定でございま

す。 

 

渡邉教育長 先日、全県下の女子野球のスポーツ少年団のチーム対抗戦をやりました。加須

と羽生の４年生から６年生で合同チームをつくって出場していただきました。ス

ポーツ少年団の各チームにも、全体の１割５分くらいは女の子がいるように思い

ます。 

 

高貫学校給食課長 給食費の未納状況についてですが、令和元年と比べて大きく減っているという

のは、第一に学校の先生方のご努力というところがあります。児童手当からの引

き落としという取組みを学校の方で進めていただいております。保護者の方にご

同意をいただいたうえで児童手当からの引き落としができるようになっておりま

して、給食費に限らず、学用品費といったものにも適用ができるということを学

校の方にもお話させていただいております。一度引き落としのご了解がいただけ

れば、保護者の方からの申し出がなければ、未納が続いた場合にはそちらからの

引き落としができますので、続けている中でだんだんと成果が上がり未納額が減

ってきているということが一番大きいかなと思っています。先生方のご努力とい

うところが大きいと思っております。 

９月の未納額が大きいというところですが、これは給食費を収入してから報告

までの期間によるものです。今回、令和３年１０月３１日現在の状況を報告いた

しましたが、給食費は給食を食べた翌月の末に納付をお願いしておりますので、

９月分は１０月３１日に１回目を締めたところです。この後も学校では保護者の

方への働きかけ等をしていただいていますので未納がだんだん減っていきます

が、９月分は最初の納付が終わったばかりですので未納額が多いということかな

と理解しております。 

 

中里学校教育部長 騎西中学校の未納が少し多いかなということについてですが、規模的にも昭和

中に次いで生徒数が多いということもございます。自分の経験から申しますと同

じ家庭で継続してということがございます。学校が最終的にはいろいろと保護者

とかけ合って回収ができている状況です。 

 

渡邉教育長 去年の給食費は未納ゼロですよね。何年続いているかな。 

 

高貫学校給食課長 未納ゼロは平成２５年から８年連続です。学校の先生方のご努力のおかげです。

未納ゼロが続いていることで、保護者の方にも給食費は納めなければならないも

のとご理解いただいていると思います。 

 

渡邉教育長 加須市は１度失敗しています。平成２２年度に市で給食費を徴収するというシ

ステムを作って破綻したんですね。文部科学省の方では、教育委員会あるいは給
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食センターが事務を行うべきであるというような方向でやってきていますが、加

須はその失敗を経験しておりますので、学校の先生たちと一緒になってやってい

るという状況でございます。 

 

高貫学校給食課長 直接市が収納するということをやったときに事務担当をしておりましたが、実

際のところ、人手の関係等もありまして、きめ細かな対応というのはなかなか難

しかったところがあります。 

学校の先生方のご努力ということが一番だとは思っていますが、今、学校給食

課でも学校にお願いしますと言っているだけではなくて、状況の確認をしたり、

先生と同行訪問をしてお話をさせていただいたりしております。学校での面談も

ありますし、実際に家庭訪問をさせていただいて、給食というのは皆さんからい

ただいている給食費の中でやっていて、ひとりが払わなかったとしても、その分

が食材費に影響して、皆さんに影響するものだというお話をしながら進めており

ます。そういうことをさせていただく中で、学校の先生方からも、何かあればお

話をいただけるようになりまして、一緒に訪問させていただけるということがで

きているのかなと思っております。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

遠藤委員 宿泊を伴う校外行事のところで、中学校の修学旅行の代替行事で昭和中学校だ

け検討中となっていますが、やる方向なのか、中止のままなのか、教えていただ

きたいと思います。 

 

刑部学校教育課長 やる方向で検討しています。学校規模の関係もございますので、ある程度の人

数に対応できる場所を探しており、３月、受験後で検討しているようでございま

す。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

秋山委員 先ほどのオリンピック選手のサイクリング教室のことについてですが、報告事

項の方で今月は事故がなかったということで本当によかったと思いました。僕の

息子も毎日自転車を使って友達と一緒に出かけたりしていますが、警察の方が安

全講習をするというのも大事ですし、こういう運転時の基本操作や練習というの

も事故を防止するために非常に重要ではないかなと思いました。 

今回は４名の参加ということですが、安全点検の仕方など、もし可能でしたら

学校の課外授業等で指導していただくと、事故の防止にも繋がっていくのではな

いかなと個人的に思いましたのでお願い申し上げます。 

 

江原生涯学習部長兼

スポーツ振興課長事

務取扱 

今回のサイクリング教室ですが、加須市総合振興計画でスポーツ・レクリエー

ションの推進を位置付けておりまして、誰もが気軽に楽しめるスポーツ・レクリ

エーションとしてのサイクリングということで、スポーツ振興課で企画をさせて

いただきました。 

今回の講師のブリヂストンサイクル株式会社スポーツ車戦略部の先生方は、全

国各地で自転車の交通安全啓発活動をなさっています。オリンピック選手も所属

しているということでございます。 

加須市はサイクリングを推進しておりまして、市の観光振興課でこちらのブリ
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ジストンサイクル株式会社の皆さんに日頃からお世話になっているということか

ら、今回、講師の先生をお願いしたという経過があります。 

講師の先生方が乗っている自転車はスポーツ仕様でして、本格的というような

感じを受けました。スポーツ振興課としては、スポーツ・レクリエーションの振

興という切り口で自転車を普及していきたいという気持ちで企画しました。 

教室の中では、楽しむだけではなく、交通安全ということも大事なことですの

で、自転車の交通事故防止として、先生方から自転車の安全な乗り方や日常点検

といったお話もいただいたところです。 

内容が充実しておりましたので、来年度も継続してやっていきたいなというふ

うに考えております。 

 

渡邉教育長 交通安全という観点ですと、小学校４年生全員に自転車の安全な乗り方の教室

を実施し、免許証を発行しています。交通防犯課と連携し、全ての学校で実施し

ています。 

他にございますか。 

 

猪股委員 学校歯科保健コンクールについてですが、歯については、羽生市は以前から一

生懸命やっています。加須市で西中と平成中が最優秀校ということですが、これ

は歯科医師の皆さんのご指導をいただいてやっているのか、あるいは担当の保健

の先生が歯科保健に非常に熱心なのか、加須市全体では学校の歯科保健をどうい

うふうに位置付けて取り組んでいるのか教えてください。 

 

刑部学校教育課長 加須市では学校歯科医師と養護教諭との連携はかなりいいと思います。歯科指

導には歯科衛生士さんもいらっしゃって、顕微鏡で口の中の細菌を見せたりして

磨き方などの具体的な指導をしてくださっています。市立小中学校全てで虫歯の

治療率を上げようということで学校課題の一つと位置付けて取組みを進めている

ところですので、レベルは上がってきていると思っています。 

 

渡邉教育長 学校給食のアンケートについて、今年大きく変わった点がありますね。学校給

食課長、説明してください。 

 

高貫学校給食課長 学校給食のアンケートとしては大きくは変わっておりませんが、やり方を大き

く変えさせていただきました。 

これは学校給食課のみでやれることではなくて、学校の先生方や学校教育課の

ご協力をいただいたのですが、今までアンケートについては、お子さんに印刷し

た紙をお渡しして、それに記入して回収をするというやり方をしていました。 

今、小中学生は一人一台タブレットを持っておりますので、今回、アンケート

を電子データで作りまして、端末で実施しました。 

今までは、各学校で先生方が紙で集計をするのに何時間もかかっていましたが、

各学校１クラス１５分あれば終わると。小学４年生から６年生と中学１年生から

３年生、学校ごとに１学年１学級を抽出して実施しております。それが１５分ず

つで終わるということで、大きく変わりました。 

また、アンケートを回収した数、アンケートに参加していただいた数や回収率

も上がりましたし、それぞれの質問の未回答率も大きく減っていますので、現在

の声を漏れなく聞くことができたと思っております。 
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渡邉教育長 やはり労力を減らすということには有効なんですね。 

他にございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、以上で、令和３年第１２回定例会の議事日程は、終了となります。 

次回、令和４年第１回定例会は１月２４日（月）午後１時３０分に開会します。

これをもちまして、令和３年第１２回加須市教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 

ご苦労さまでした。 

 

 

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 
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